

Escala Crítica/Columna diaria

- *Anuncian que ahora sí va un cambio; Gordillo en la mira
- *Mínimo el incremento a los recursos de Tabasco 2013
- *También la Federación sacrifica a la entidad, da más a otros

Víctor M. Sámano Labastida

“ESTO ES un ‘Quinazo’ del siglo 21. Es un trabajo de relojería muy fina”, sostuvo Ricardo Raphael al referirse a las medidas anunciadas por el gobierno de Enrique Peña Nieto en materia de educación: el Sistema Profesional del Magisterio y el Sistema Nacional de Educación.

Raphael, autor de un libro “Los socios de Elba Esther”, afirmó que si a la dirigente vitalicia del sindicato de maestros se le quita el control de las plazas “se va a desmoronar” porque buena parte de su poder político y económico proviene de ese factor.

Otro investigador que se mostró optimista en los frutos de un sistema profesional en el magisterio es Jorge Javier Romero (UNAM): se le quitaría “el verdadero poder a una corporación que ha formado parte del arreglo político desde 1943”.

LA SOMBRA DE SALINAS

El “QUINAZO” al que se refirió Ricardo Raphael es a aquel golpe brutal dado por Carlos Salinas de Gortari al poderoso jefe del sindicato petrolero Joaquín Hernández Galicia (La Quina) en 1989. Sólo que entonces se utilizó la fuerza armada y el poder judicial.

La profesora Gordillo asumió la dirigencia del sindicato de maestros –otro de los grandes poderes corporativos del sistema priísta- precisamente apoyada por Salinas de Gortari, quien la ayudó a desplazar a otro cacique magisterial, Carlos Jonguitud Barrios.

La alianza de Gordillo con el PRI se rompió en el 2005 y su expulsión se hizo efectiva cuando fundó el Partido Nueva Alianza; desde esa organización apoyó al PAN y a Felipe Calderón, aunque en el proceso del 2012 intentó negociar el respaldo a su ex partido tricolor. La designación de Emilio Chuayfett como secretario de Educación fue interpretada como el término de los acuerdos no escritos como la lideresa.

Manlio Fabio Beltrones, del PRI, aseguró públicamente que la reforma no tiene dedicatoria contra Gordillo; la dirigencia nacional del SNTE afirmó que apoya las medidas de Peña Nieto.

REFORMAS EN EDUCACIÓN, ¿UN “QUINAZO” AL SNTE?

Escrito por Editor

Miércoles, 12 de Diciembre de 2012 00:23 -

La oposición expresa sus dudas sobre la decisión de llevar a la práctica el nuevo sistema. Organismos internacionales han recomendado una transformación profunda en el sistema educativo mexicano; la OCDE coloca a México en el último lugar de gasto por estudiante y en la eficiencia terminal de educación media superior.

UN RECURSO INSUFICIENTE

CON LA VOTACIÓN mayoritaria del PRI y la abstención u oposición del PRD, fue aprobado el presupuesto que ejercerá el gobierno de Tabasco durante el 2013. En total serán 36 mil 566 millones de pesos, de los cuales un mil 236 millones estarán destinados al pago de abonos a la deuda y los intereses. Mientras para los priístas es un presupuesto que responde a lo disponible y a las necesidades de la entidad, para los perredistas hizo falta una consulta previa al gobierno que encabezará Arturo Núñez cuyo equipo no participó en la elaboración de tan importantes leyes de ingresos y egresos.

Aunque el monto es de aproximadamente dos mil millones de pesos más que el de este año –fue de 34 mil 660 millones-, se considera limitante. Del presupuesto del 2011 al 2012 el incremento porcentual fue superior y en números redondos creció hace un año en unos dos mil 500 millones de pesos. Esto es, más que ahora.

Uno de los temas de debate son las asignaciones, aunque el Ejecutivo puede hacer transferencia de partidas. En el presupuesto aprobado ahora hay un sustancial incremento para la Secretaría de Turismo –que posiblemente desaparezca o se fusione-, a la que le toca 94 por ciento más que este año; en tanto, lo asignado a obras públicas pasa de 869 millones a sólo 165 millones 700 mil pesos, una drástica reducción.

LOCAL Y FEDERAL

DURANTE el 2013 el Instituto Electoral tabasqueño recibirá un presupuesto de cien millones de pesos, 40 millones menos de los que solicitó. Por cierto que estos 40 millones son equivalentes a lo que –se sabe públicamente- destinaron a la compra y remodelación de un edificio que no han podido utilizar. Esta operación de adquisiciones frenó la calificación de la cuenta pública del uso presupuestal de ese organismo durante 2011.

Prácticamente vencidos los tiempos, la cuenta pública del IPCT de 2011 será revisada y calificada hasta el año próximo, cuando la mayoría en el Congreso la tendrá el PRD. Puede anticiparse, por los datos ampliamente difundidos, que habrá drásticas sanciones.

El IEPCT dispuso de 114 millones en 2011, los recursos se elevaron a más de 400 millones en el 2012 año electoral.

EN EL REPARTO de los recursos federales para las entidades de la República que planteado

REFORMAS EN EDUCACIÓN, ¿UN “QUINAZO” AL SNTE?

Escrito por Editor

Miércoles, 12 de Diciembre de 2012 00:23 -

en el presupuesto del 2013, Tabasco se ubica entre los menos favorecidos ya que si bien el aumento de la “bolsa” destinada a los estados es de 5.7 por ciento, a esta demarcación le correspondería un aumento de sólo el 2.5 por ciento con respecto al 2012. A Puebla le concedería 9.2 por ciento más que el año que concluye. De hecho, Tabasco se ubica en el último sitio de aumentos porcentuales del paquete económico en el llamado Ramo 28.

AL MARGEN

SE CONFIRMÓ la inclusión de Jorge Priego Solís y Enrique Morales Cabrera en las ternas enviadas por el Ejecutivo Estatal a la Cámara de Diputados para magistrados numerarios. De las dos ternas saldrán quienes se integren al Tribunal Superior de Justicia para luego se nominado el presidente del TSJ y del Consejo de la Judicatura.

Los otros integrantes de la primera terna con Priego Solís son Nina León Guzmán y Luciano Gracia Carrillo; en la segunda junto a Morales Cabrera están Trinidad González Sánchez y Yolidabey Alvarado de la Cruz.

VISITARON Tabasco los promotores del Partido Concertación Mexicana y que buscará su registro para las próximas elecciones. Es una organización integrada por ex panistas como Manuel Espino, ex perredistas como René Arce y Carlos Círiga, entre otros quienes encabezados por Rosario Robles firmaron durante la campaña un pacto de apoyo a Enrique Peña Nieto. A la entidad acudió Virginia Jaramillo Flores para dar posesión a sus representantes en Tabasco Ricardo García Herrera y Ricardo López Alvarado. (vmsamano@yahoo.com.mx)